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Tailler les plantes d’intérieurs

Certaines plantes d’intérieur finissent parfois par toucher le plafond. 
La taille se révèle alors nécessaire pour redimensionner leur silhouette 

et les pousses coupées peuvent ainsi être bouturées. 

Elles atteignent des sommets

Comme les végétaux d’extérieur, les plantes vertes se déclinent en touffes
herbacées, lianes grimpantes ou rampantes, et finalement en arbuste ligneux
avec un ou plusieurs troncs. Avec le temps, chacune de ces formes de

croissance peut dépasser les gabarits prévus. C’est-à-dire que votre monstre
dépasse les bornes en touchant le plafond ou en bouchant la vue sur le Moléson.
Sachez que, selon l’espèce, une touffe peut être rabattue avec prudence et elle
repoussera depuis la base comme le fait la Vaudoise ou plante araignée (Chloro-
phytum comosum); une liane peut, quant à elle, être guidée sur un support, ou
certaines tiges peuvent être taillées pour ne laisser que les plus jeunes. Mais
lorsqu’il s’agit d’une plante avec un ou plusieurs troncs, on a tendance à devenir
timide du sécateur. En effet, quelques-unes des plantes d’appartement les plus
communes sont en fait des arbustes, des arbrisseaux ou carrément des arbres qui
peuvent atteindre plusieurs dizaines de mètres de haut à l’instar du figuier pleureur
(Ficus benjamina, jusqu’à 30 m), du gommier ou figuier caoutchouc (Ficus elastica,
jusqu’à 60 m), des arbres ombelles (Schefflera actinophylla, jusqu’à 12 mètres) ou
des dragonniers (Dracaena, jusqu’à 10 m ou plus). Alors, avant de trancher dans
le lard de vos bébés arbres, lisez ce qui suit pour vous rassurer.

Les arbres à tronc
Les yuccas et les dragonniers se carac-
térisent par des troncs majoritairement
dénudés et surmontés d’un toupet de
feuilles plus ou moins allongées et plus
ou moins pendouillantes. 

Ici, du doigté et de la technique sont
requis pour tailler et rabattre votre
monstre sans faire pleurer vos concu-
bins. 

Pour les rassurer, vous pouvez profiter
de tout ce bois de taille pour en faire
des bébés et démontrer vos talents de
multiplicateur. Suivez le guide!

Sortez votre sécateur le plus affûté pour lui trancher la tête.
Coupez le tronc à environ 30 cm en dessous des dernières

feuilles pour en faire une belle bouture. Puis, taillez de petits
tronçons de tige sans feuille d’une dizaine de centimètres. 
Ces derniers pourront également être bouturés; toutefois,

cette méthode est à réserver aux spécialistes.
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Les arbres à latex
Les figuiers (Ficus sp.) peuvent être taillés au printemps selon les mêmes principes
que les arbustes d’extérieur, mais il s’agit tout d’abord de protéger vos yeux, vos
mains et accessoirement le sol de votre salon. C’est utile quand on sait qu’ils
sécrètent du latex à raison de plusieurs gouttes par plaie de taille. Ces abondantes
sécrétions peuvent générer des réactions allergiques en cas de contact. Même
topo pour vos parquets cirés, les taches risquent de ne pas plaire à votre
colocataire. Pour limiter les dégâts, vous pouvez cautériser les plaies à l’aide d’un
chalumeau pour un effet gourmand d’apparence «crème brûlée». 

Passons. Une fois bien équipé, vous pouvez tailler chaque branche estimée trop
grande en revenant juste au-dessus d’un nouveau départ de brindille feuillée et
dont les bourgeons sont orientés vers l’extérieur de l’arbuste. 

Taillez parcimonieusement, mais chaque année; ainsi votre arbuste gardera la
majorité de son habit et ne paraîtra pas tondu comme un mouton. D’autre part,
vous pouvez vous amuser à réaliser une bouture par marcottage aérien. Cette
méthode consiste à emballer la base d’une tige terminale d’environ 30-40 cm
dans un sachet contenant un substrat fibreux (type tourbeux ou orchidées) et
humide. 

Des racines se développeront dans ce milieu favorable et la bouture pourra être
séparée de sa maman après 6 à 8 semaines, pour être empotée dans un pot
intermédiaire en plastique. Après une année, cette jeune pousse pourra vivre la
grande vie dans son nouveau pot…

Autres végétaux adaptés
De nombreuses plantes d’intérieur ont aussi une vigueur de dragon et peuvent
être taillées de manière drastique selon le même principe. Faites des boutures
avec les tronçons pour fonder une famille de plantules. Essayez dans de l’eau
avec un morceau de charbon, ou mieux, en plongeant la partie inférieure de la
tige dans des hormones d’enracinement avant de les planter dans du terreau à
semis (disponible en jardinerie).

Types avec un tronc:
Dracaena (dragonnier)

Yucca
Dieffenbachia

Schefflera

Types avec des tiges lianes:
Scindapsus

Philodendron
Hedera (lierre)

Tradescantia (misère)
Cissus (vigne d’appartement) 

Livres recommandés:
• Paul-Alain Magnollay, «Tout savoir sur le jardinage», Ed. Favre

• Thomas Alamy, «Semis, bouturage, division, marcottage, greffage. 
Je multiplie mes plantes», Ed. OUEST-FRANCE

• Jean-Luc Pasquier •

Retirez les feuilles du bas de votre bébé pour 
qu’il ne transpire pas trop et gardez les dernières feuilles

du haut de votre bouture. Attachez cette verdure
sommitale de façon lâche avec un élastique souple afin

de limiter l’évaporation.

Remplissez un récipient translucide adapté
à la dimension du nouveau-né avec de l’eau tiède.
Plongez-y un petit morceau de charbon afin de

repousser tous germes ou pourritures. Placez le bébé
dragon tout près de la maman, à l’abri du soleil. Notez

que seule une branche a été taillée; cette pratique
permet à la plante de continuer d’assimiler, facilitant ainsi

la reprise de végétation du moignon.

Après 3-4 semaines, les premières racines apparaissent
et commencent à alimenter le feuillage en eau et en

nutriments. Il est temps d’empoter votre rejeton dans un 
pot d’une douzaine de centimètres de diamètre. Placez-le

encore une fois hors de portée des rayons de l’astre.

Trois mois plus tard, les repousses sont clairement visibles
sur les moignons de la maman. Remarquez la taille étagée,
celle-ci donne un aspect plus naturel à la structure qui va
désormais se regarnir progressivement. Dans moins d’une

année, vous aurez l’impression d’avoir une nouvelle
plante, alors qu’il s’agit toujours du même pied. Mission

accomplie! 
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Tailler les plantes d’intérieurs
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